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分別打入足總盃及菁英盃決賽的東方龍獅及冠忠南區，今午3時先在港超

聯賽交手。大戰前夕，兩隊教練如何部署球員體能留放成為關鍵，人腳較

為充裕的東方龍獅，相信可被看高一線。 ■香港文匯報記者 黎永淦

港超聯上周六復賽後，為了盡快完
成球季，各隊都要應付頻密賽

程。根據足總編排，冠忠南區本周日
便會與傑志爭菁英盃冠軍；東方龍獅
下周一足總盃決賽大戰富力R&F，賽
果更會直接決定明年亞洲賽席位。因
此，有充分理由相信兩隊今仗都未必
會全力出擊，以免影響來仗部署。
休戰半年後，只備戰兩星期便要應

付一連串大戰，球員班底較充裕的一
隊便有優勢。足總網頁資料顯示，東
方龍獅復賽球員名單有25人，比對手

冠忠南區多出7人，而
且平均質素都在對手之
上。不過，主帥李志堅
認為不應自視過高：
「球員質素有高低，大

家都清楚明白，只是來到這一
刻，大家都沒有狀態，已將差
距拉近了，甚至分別不大，我
相信到落場每隊都不會差太

遠，分野可能在於每場的部署。」談
及對手冠忠南區，隊長梁振邦認同不
可輕敵：「南區上仗對富力由落後到
最後一刻追平，感覺不錯，印象中一
班年輕球員有活力又有拚搏精神，要
多點留意。」
東方上一仗打敗傑志後，一度以7

戰12分跳升榜首，雖然失分仍是前列
4強最多，但爭標總算重燃生機，「堅
Sir」相信打敗強敵有助球隊提升士
氣：「傑志是競爭對手，贏波代表聯
賽爭冠行前多一步，對士氣肯定有幫
助，不過形勢上依然被動，現時唯一
可做的就是先踢好自己，始終對手成
績怎樣，非我們控制範圍。」

南區或留力菁英盃決賽
冠忠南區去仗2：2逼和富力R&F，
戰果有點冷門，畢竟這支港超僅存的
地區球隊，目前班費及人腳都不及上
半季。球隊兵源本來已不太足夠，再

加上積施利去仗領紅被逐，今天依例
停賽一場。由於聯賽爭標機會不大，
菁英盃錦標成為球隊餘下球季最大目
標。考慮到陳港斌也已累積4黃，為
免錯過菁英盃決賽，今仗即使上陣也
可能會避重就輕，要在東方龍獅一班
如狼似虎的鋒將挑戰下保住不失，恐
怕有一定難度。
教練兼球員列文賽前表示：「球隊

上場攻守上做得不錯，但仍然有改進
的地方，球員跟足教練團的指示，在
比賽中百分百付出，這是我感到欣喜
的地方。要多謝教練團隊協助，才可
以讓我身兼球員及教練的角色，目前
球隊陣容處於交替期間，犯錯在所難
免，但我們會盡力將球隊的風格展現
給廣大球迷。」
港超今輪3場賽事都會移師小西灣

運動場閉門開賽，這也是自從2018年
颱風「山竹」來襲，迫使球場進行維
修工程後再次安排港超賽事。

在北京冬奧會倒計時 500 天之
際，北京冬奧組委21日晚組織了一
場主題為「My 冬奧！一起 500
天」的特許商品直播活動。冬奧冠
軍楊揚、張虹、韓曉鵬與淘寶主播
薇婭一起在線「直播帶貨」，助力
北京冬奧會。
在北京冬奧組委的「直播帶貨」

活動現場，楊揚、張虹、韓曉鵬與
薇婭一起向大家介紹彩色外殼「冰
墩墩」玩具套裝等特許商品，暢談
背後的奧林匹克文化。
我國冬奧會首金得主、世界反興
奮劑機構副主席楊揚說：「倒計時
500天的節點，用直播帶貨這種方
式非常接地氣。每一個奧運特許商
品，都是奧運精神的使者，通過這
樣的方式，希望讓更多人了解冬奧
會。」她說，自己家裏有兩套冬奧
會吉祥物「冰墩墩」「雪容融」，
「我在哄孩子的時候，就用這兩個
原型編故事，他們聽得津津有
味。」
在北京冬奧會籌辦的關鍵階段，

遭遇了新冠肺炎疫情。楊揚說：
「越是在困難時期，像奧運會這樣
的比賽越能給人們帶來希望，相信
運動員的拚搏精神可以激勵更多人
克服困難。」
張虹和韓曉鵬不約而同地表示，

在北京冬奧會倒計時1,000天的時
候，他們在玲瓏塔參加了活動。如
今，轉眼又迎來了倒計時500天。
「我特別期待2022年2月4日的開
幕式。」國際奧委會委員、2014年
索契冬奧會速滑冠軍張虹說，「每
一個熱愛冬奧會和奧林匹克的朋
友，都對奧運特許商品感興趣。今
天以直播的方式參與倒計時500天
的活動，展示我們的冬奧特許商
品，我感到很開心。」
2006年都靈冬奧會男子自由式滑

雪空中技巧冠軍韓曉鵬說：「一轉
眼就剩500天，訓練備戰時間緊、
任務重。作為領隊，我正在帶領國
家隊訓練備戰。預祝中國健兒在冬
奧會上取得優異成績！」

■新華社

由北京冬奧會和冬殘奧會組織委員會新聞
宣傳部主辦的「北京2022年冬奧會官方電
影青年電影人全球招募」21日面向全球啟
動。
自1912年斯德哥爾摩奧運會以來，製作奧

運官方電影已經成為奧運會的傳統。2008
年，北京第一次舉辦奧運會，誕生了第一部鐫
刻中國文化印記的奧運會官方電影，書寫奧林
匹克運動歷史和中國電影史上新的篇章。
北京冬奧會官方電影正在緊張籌備中。為

吸納新鮮力量，助力北京冬奧會官方電影拍
攝工作，北京冬奧組委新聞宣傳部啟動全球
招募活動，招募有熱情、有創意的青年電影
人。
此次招募的參與時間截至2020年12月21

日。官方電影總導演和官方電影專家顧問團
將對青年人提交的短視頻進行評審，評選出
18名獲獎者，邀請加入官方電影製作團
隊。 ■新華社

香港文匯報訊
（記者楊浩然）中
超大連賽區第12輪
比賽於日前順利上
演，結果排賽區榜
首的廣州恒大憑艾
克森和保連奴的入
球2：1戰勝榜尾的
河南建業，提前兩輪
鎖定在A組的首名資
格，在第二階段「爭冠組」的賽事，恒大於首
輪將會對戰B組第四名球隊。至於河南建業則
成為A組首支跌入「保級組」的球隊。
賽前備受看好的恒大僅踢了25分鐘便憑艾

克森和保連奴的入球領先2：0，但河南建業
未有放棄，球隊先於29分鐘由伊沃遠射「破
蛋」；到下半場63分鐘，恒大守將嚴鼎皓在

禁區內踢跌建業外
援索戈，球證判罰
12碼，只是卡蘭加
操刀卻被恒大門將
劉殿座擋出，助球
隊保住勝果，賽後
以12戰得31分，提
前兩輪鎖定A組首
名資格。
雖然贏波但表現

平平，恒大主帥簡拿華路賽後表示，球隊仍
有兩樣問題需要解決：「首先我們要解決左
後衛的老問題，高准翼今年不斷在這個位置
和中堅上變換角色，我希望李學鵬的傷病能
恢復得徹底一些。另外球隊的中場也需要進
一步提升，希望廖力生、嚴鼎皓這樣的球員
不要再受傷。」

香港文匯報訊（記者 楊浩
然）香港欖球總會（欖總）昨日
宣布2020/21年賽季開賽守則，
目標開鑼日是11月7日。
為配合疫情傳播風險的一切所
需，包括延長關閉本地運動場地
時間，欖總落實今季為期4周的
開賽守則。成人、少年和小型欖
球在限制措施下已進行間歇性訓
練。隨着康樂及文化事務署在9

月18日宣布重新開放公眾運動場
所，官方的開賽守則亦可展開。
6支男子超級欖球聯賽球隊將

角逐兩輪賽事，之後便進行5輪
的「超聯挑戰盃」，該盃賽放寬
年齡限制以讓更多符合港隊資格
的年輕球員汲取成人組經驗。球
季將進行共15周賽事。
今季的女子欖球超級聯賽將由

8支隊伍進行首階段的排名賽，

之後便按排名一分為二，上下兩
區分別是「超聯組」和「超聯A
組」，每組各有4隊爭逐所屬的
季後總決賽殊榮。
欖總表示一直與各屬會致力確

保開賽的安全性，包括訂立「五
步曲」協助球會和球員配合政府
的相關措施，以符合開賽所需。
欖總會定期向成人和少年球會更
新訓練指引。

花滑中國盃11月將如期舉辦
2020資生堂中國盃世界花樣滑冰大獎賽

將於11月6日至8日在重慶華熙文化體育中
心如期舉辦。花滑中國盃組委會表示，數月
以來，中國花樣滑冰協會經與國家體育總
局、國際滑聯、重慶市體育局等各方緊密溝
通，確定了這一好消息。對國內的花滑選手
和冰迷來說，中國盃將是久違的一場賽事。

■新華社

倒計時500天

冬奧冠軍「直播帶貨」冬奧商品

冬奧官方電影
全球招募青年電影人

欖總宣布本地聯賽重回正軌

廣州恒大鎖定賽區首名資格
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香港文匯報訊（記者李理北京報道）22
日，國務院新聞辦舉行新聞發布會，體育
總局副局長李建明和教育部有關負責人介
紹深化體教融合促進青少年健康發展政策
有關情況。值得關注的是，高水平運動員
退役後有望不用考取教師資格證，以學校
教練員身份進行體育教育和訓練工作。
《意見》提出了8個方面37項政策措
施，在完善青少年競賽體系領域，國家體
育總局副局長李建明告訴香港文匯報記者
說，今後將會動「大手術」，把全國青年
運動會和全國學生運動會合併組織。學生
通過選拔後進行全國賽事，避免有一些在
校的高水平體育學生，疲於參加各類體育
賽事。
在同一場合，教育部體育衞生與藝術教

育司司長王登峰表示，今後全國學校體育

賽事，包括高校、中學、小學乃至幼兒園
訓練和比賽的工作都要統一起來，進行一
體化的設計和一體化推進。
李建明介紹，意見提出大力培養體育教

師和教練員隊伍。從暢通優秀退役運動員、
教練員進校園任教，體育教師培訓和在學校
設立教練員崗位等方面提出改革要求。
王登峰指出，今次體教融合主要核心是

三項改革，第一項是把原來的體育傳統項
目校和體育特色校合併，共同來用一個名
字叫做「體育傳統特色校」。第二項特別
強調了體育師資隊伍建設。第三項則是整
合體育賽事和合力共建高校高水平運動隊
以及相關的激勵和扶持政策。
王登峰介紹，通過這三項改革，將會實

現學校體育在全面育人中的價值，同時能
夠培養優秀競技運動員。

體教加速融合內地學校增設教練


